

シルバー流山

第208号 令和元年10月15日

公益社団法人 流山市シルバー人材センター

〒270-0114 流山市東初石3-103-18

URL : <http://www.sjc.ne.jp/nagareyama/>

TEL 04-7155-3669

FAX 04-7154-1839

E-mail : nagareyama@sjc.ne.jp

10

今年度の安全標語・ヒヤリハット体験談の入選決定 ～安全標語の最優秀賞に9地区の渡辺正義会員～

7月に、安全標語・ヒヤリハット体験談の作品募集をした結果、安全標語22人、72点、ヒヤリハット体験談6人、6点の応募がありました。9月5日に開催した安全就業対策委員会で選考した結果、安全標語6点（うち最優秀賞1点）、ヒヤリハット体験談1点が次のとおり入選になりました。安全標語については、毎月の会報標語欄に順次掲載します。今年度は、応募期間が短かったにもかかわらず、昨年の応募数を超える作品が集まりました。たくさんの作品のご協力、ありがとうございました。

(安全就業対策委員会・記)

(1) 安全標語

最優秀賞 :	馴れるほど 忘れてしまう そのこわさ	9地区	渡辺	正義
優秀賞 :	安全と思う処に落とし穴 落ちる前に対策を	7地区	鹿野	渡
:	安全作業 守って活かして 好かれるシルバー	2地区	樫村	榮一
:	ちょっとまて その過信が 事故をよぶ	2地区	白神	憲二
:	慌てるな 手順良くして 事故は無し	2地区	丸山	重登
:	怖いのは やったつもりと やったはず	2地区	佐々木	勉

(2) ヒヤリハット体験談

入賞 :	2地区	青柳	幸男
------	-----	----	----

【ヒヤリハット体験談入賞作：青柳 幸男】

体が空を飛んだ。一瞬見えた青空の後、ド～ン！「大丈夫ですか？」の声が遠くに聞こえた。ここは、いつも通っている幅1m位の小さな踏切。めずらしく年配の女性が自転車を押して渡っていた。せかさないように、後をゆっくりと渡っていたが、渡り終った女性は急に止まった。そこからは下り坂になっている進入禁止のU字型パイプが3本。急ブレーキをかけたが、そのパイプにペダルがひっかかって体が空を飛んだ。私はスーパーマンではなかった。翌日病院に行く。とすぐ入院が必要だが、今、満床でベッドの空き待ち。頸椎圧迫骨折で2週間の入院。退院時の条件は、介護用ベッドでの生活と医師がOKするまでのコルセット生活。剣道の防具のようなモノを身に付け、身体を動かすのもギクシャク。まるでロボコップ？ 高い授業料ではあったが、自分の意志と脳の処理能力が劣化している年齢を痛感した。

高めよう自主・自立、共働・共助の基本理念

理事会

活動報告

『令和元年度第6回理事会』 9月9日(月)

【報告事項】

- ① 令和元年7月の当センターの運営状況は、会員数が前年比3名減(男性5名増、女性8名減)、事業実績累計が前年比1.4%減、就業率は72.9%で前年比0.4%減(派遣23名を含めると0.1%減)。7月単月の事業実績は、駅前の除草や植栽の季節的要因により、約219万円増
- ② 台風15号による指定管理施設の被害状況、台風後の自転車整理の対応状況
- ③ 千葉県シルバー人材センター連合会主催「シルバーフェスタ in モリシア津田沼」の開催案内
- ④ 各委員会からの報告 等

【協議事項】

- ① 4月の新入会員10名(男性5名、女性5名)の承認と退会会員9名(男性8名、女性1名)の報告
- ② 地区懇談会の開催日程と他地区懇談会への理事相互派遣
- ③ 理事・監事候補者推薦委員会の委員名簿の確定、9月30日委嘱状交付
- ④ 11月3日(日)開催の流山市民まつりでの、理事・監事のシルバーブース管理分担および駐輪場整理見回り分担等
- ⑤ 10月31日(木)センター2階会議室にて就業情報説明会開催
- ⑥ 第1回シルバー流山フェスタ(仮称)の令和2年度開催を提案
- ⑦ その他、市指定管理者募集情報 等 (南石 高秀・記)

『安全就業対策委員会』 9月5日(木)

① 事故防止対策の検討

今年度8月31日現在、5件の事故が発生した(昨年同期間も5件)。職種別では、植栽2、襖障子1、除草1、清掃1。このうち、前回の会議(7月4日)以降、次の3件の事故が発生、それぞれの再発防止対策を検討した。

- a. 乗用草刈り機により除草作業中、石を飛ばし近くのベンチにいた女性の足にあたり負傷させた
⇒ ロープを張ったり、監視員をつけたりする等、安全対策をして作業する。
- b. 建物外で清掃作業中ハチに刺された⇒ 平素から作業場所周囲のハチの巣の確認、処理が必要。
- c. 植栽の作業現場で脚立を搬送中、鉢植の受け皿を破損した ⇒ 家屋の近くや障害物のある所での脚立の搬送は、安全に実施するため、周囲の状況を確認しながら複数人で行う。

② その他

- a. 損傷した脚立7台の補修を業者に依頼。
- b. 9月21日実施予定の刈払い機安全講習会を再延期。 (市毛 和男・記)

『適正就業委員会』 9月12日(木)

① 7月の就業時間超過の実績報告では、植栽・除草・施設管理での長時間就業が多く、班長等へ時間超過が集中する傾向にあった。 ② 会員アンケートの回収は358件と昨年より大幅に少ない結果となった。また新たに設けた趣味・特技の記入も少なく、今後の検討が必要となった。引き続き集計作業を続ける。 (岡野 三雄・記)

『中長期計画策定委員会』 9月2日(月)

平成27年度から平成31年度までの中長期計画は、今年度で5年間の計画が終結。このため、9月1日付けで策定委員会を設立し、次期5か年の中長期計画を作成する。なお、委員会は7名(事業運営推進委員会委員5名および女性部会員2名)の委員で構成され、委員長には根岸秀男会員、副委員長には黒崎康光会員を選任した。 (事務局・記)

『次期理事・監事候補者推薦委員会を設立』

理事・監事の任期は2年間となっており、現在の理事・監事は来年の総会までが任期となる。このため、来年の総会で提案する新たな理事・監事候補者を選任する候補者推薦委員会を9月30日付けで設立。委員会は各地区、職群等から選出された14名の委員で構成され、委員長に石橋建二会員、副委員長に工藤新治会員を選任した。 (事務局・記)

安全は人にたよらず自分から

友の会だより

「流山シルバー友の会」は人材センター会員とOBの「いきがいきづくり」を応援する組織です

① 一泊二日親睦旅行 10/23 (水) ~ 24 (木) 那須周辺

② 歌声広場 10/25 (金) 腹から声を出して歌声を楽しみましょう
 シルバー人材センター2F 13:30 ~ 入場無料 ★車での来場不可★
 (友の会員以外のシルバー人材センター会員とOBも参加できます)

友の会「オータム (秋) パーティー2019」を開催 9月27日 (金)



昨秋に続いて第2回目の友の会パーティーを、当センター2階ホールで、デイナーショー形式で開催しました。来賓として、シルバー人材センターの会長および事務局長が参加しました。

早く来場した参加者が会場設営や飲食物等の配膳をし、参加した方、参加できなかった方から酒類・菓子類、手作りのおにぎり等の差し入れがあり、豪華なパーティー料理が並びました。

開会式が、友の会の上会長の挨拶、シルバー人材センターの前田会長の来賓挨拶、途中参加の久保事務局長の乾杯の音頭の順で、友の会の平澤副会長とパソコン同好会の平田副会長の司会で進行了しました。

しばし歓談の後、歌謡ショーが始まり、阿部さん、磯前さん、鈴木さん、田村さん、菊川さんの5名が、好きな歌を披露し、会場を盛り上げました。続いて、競馬ゲームに入り、スピード、スロー、障害スピード、障害ジャストインの4レースが行われ、ハラハラドキドキで会場が沸きました。最後の歌声広場では、シルバー歌謡団のリードボーカルで全員が唄ったり、自慢のカラオケを聴かせたりして、時間一杯まで楽しみました。テーブルでは楽しい会話が弾んで大賑わい、最高の盛り上がりでした。

参加者全員が、会場準備・出演・進行・片付け等に協力し、そして楽しむ、手作りの「共助と親睦」の有意義なパーティーとなりました。(横田 清四郎・記)

同好会	ゴルフ同好会	11月21日 (木)	12月19日 (木)		野田市PGひばりコース
	パソコン同好会	10月18日 (金)	11月19日 (金)	14:00~	コミュニティプラザ
	写真同好会	10月22日 (火)	11月26日 (火)	14:00~	コミュニティプラザ

『第17回歌のひろば@平和台』 9月13日 (金)

平和台福祉会館自主事業として歌のひろばを開催しました。100インチプロジェクターで歌詞を投映し、比嘉りとさんのピアノ伴奏で歌う、今どきのカラオケにはない贅沢な歌の集いです。「歌詞が見やすく正しい姿勢(腹式呼吸)で声が出せる」と皆さんから好評をいただいています。奇数月第2金曜日に恒例開催しています。(牧野 良三・記)



『北部公民館「第6回サークル発表会」へのお誘い』

当館利用サークルの発表会が10月26日(土)~27日(日)に開催されます。一年間の活動成果を発表するもので、絵画、書、手工芸等の展示の他、舞台発表では、詩吟をはじめ、コーラス、合唱、ダンス、舞踊があり、今年もコンクールで銅賞を取った北部中学校吹奏楽部や、北高等学校軽音楽部・吹奏楽部の特別参加も予定されています。例年延べ5,000人を超える来場者があり、中高生と高齢の方との交流が図られる等、楽しさ嬉しさ満載の発表会です。両日も館内に簡単な昼食等が取れる売店も用意していますので是非おいでください。(岡野 三雄・記)

『南流山福祉会館で「スマホ・パソコン無料相談会」を開催』 9月20日 (金)

今年4月より開催している「スマホ・パソコン無料相談会」は、毎回15~20名の参加者があり、大好評のうちに9月で第6回目を迎えます。参加者が4~5名のグループになり、それぞれにボランティアの講師がつき、いろいろな相談ごと、困りごとを質問して問題解決へのアドバイスを受けています。参加者からは「これが知りたかったんです!」とか「次回も来ます!!」といった感謝の声をいただいています。終了後のアンケートについて、次回の内容に反映させるよう、講師と会館関係者が真剣な打ち合わせを行っています。お帰りになる時の参加者の笑顔が、講師と会館関係者の大きな励みとなっており、今後も継続して開催できるよう努力します。(田代 正志・記)

あの ヒヤリ 今日生かして ガッチリ安全

事務局だより

TEL 7155-3669
FAX 7154-1839

会員数：令和元年9月30日現在

計	756	男性	606	女性	150
---	-----	----	-----	----	-----

日	曜	10月の予定
16	水	
17	木	
18	金	配分金支払日 自転車関係班長会議
19	土	名都借福社会館まつり
20	日	ほっとプラザふれあいまつり 名都借福社会館まつり 9地区懇談会
21	月	入会登録説明会 (シルバー人材センター)
22	火	休日 (即位礼正殿の儀)
23	水	
24	木	
25	金	5・6地区懇談会
26	土	北部公民館サークル発表会
27	日	北部公民館サークル発表会
28	月	
29	火	入会登録説明会 (南流山センター)
30	水	
31	木	就業情報説明会

日	曜	11月の予定
1	金	
2	土	10地区懇談会
3	日	文化の日 市民まつり
4	月	振替休日
5	火	
6	水	事業運営推進委員会
7	木	
8	金	広報編集委員会 適正就業委員会事業所巡回
9	土	
10	日	南福社会館秋の音楽祭 1・3・4地区懇談会
11	月	理事会
12	火	
13	水	
14	木	安全就業対策委員会
15	金	「シルバー流山」発行

◎新会員のご紹介 (敬称略) ○数字は地区名
⑤福田 資也 ○⑨佐久間 ミチ子

◎会費納入のお知らせ

令和元年度会費の納入はお済みですか? 会費 (2,400円) の納入期限は5月31日でしたが、未だにお支払いされていない方がおられます。今一度、お手持ちの領収書が平成31年度 (令和元年度) のものか確認し、未納であれば速やかに納入してください。納入方法: 事務局へ持参するか、郵便局又は銀行へ振込みをお願いします。

台風15号千葉県災害義援金

台風15号により、千葉県に甚大な被害が発生しました。

この災害で被災された方々を支援するため、**義援金箱をシルバー事務所に設置**しましたので、皆様のご支援をお願いします。

◎「シルバーフェスタ in モリシア津田沼」に参加して 9月15日 (日)



津田沼駅前のモリシア津田沼で、千葉県シルバー人材センター連合会が主催したシルバーフェスタが開催されました。特設ステージでは「トークショー」、「お仕事紹介」、「ピアノ弾き語り」等が、また、ブース&コーナーでは、「健康寿命測定体験」、「パソコン就業ミニ体験」、「ハーバリウム*作りミニ教室」等のイベントが行われた。

トークショーでは、千葉労働局の鈴木ひろ子さん、掃除・片付けコンサルタントの響城れいさん、連合会理事の藤平喜代子さんの3名によるシルバーの在り方と今後の課題が討論され、「今後は女性会員の入会促進に力を入れていきたい」とのことでした。お仕事紹介では、3市のシルバー会員が、自らの体験を交えたシルバーの仕事と魅力を語っていました。

我がセンターからも女性部会の岡本部長と倉野副部長が参加しましたが、その中でハーバリウム作りでは、悪戦苦闘しながらも自分だけのハーバリウムを作成し、大満足の笑顔を浮かべておりました。

本市でも、このようなシルバーフェスタを開催し、シルバーの魅力を発信できれば良いなと思いました。

*ハーバリウムとは簡単に言うと「植物標本」のことで、ドライフラワー等を瓶に入れて専用オイルで浸したもので、インテリアとして人気急上昇中です。(事務局・記)

編集後記

物事に行き詰まる、難しい状況に陥る、困難に阻まれ進めなくなる等、いろいろな事で壁に突き当たった経験があると思います。そんな時は、一点突破で切り抜けました。セールスでライバル社に追い詰められた時、ライバル品の弱点一つを懸命に探し出して逆転したり、交渉で行き詰まった時、相手が呑まざるを得ない提案を考え出したり、いろいろな仕事が重なって身動きが取れなくなった時、脇目も振らずにひとつひとつ潰して行ったり、膠着した時、一つずつでも前に押し進めるようにしました。古今の兵法書に「要点に集中攻撃」とか「一点に狙いを定め集中攻撃」とか書いてあります。また3対1で闘えば必ず勝利を得られるとも言われています。シルバーでは、3人チームで一つのことに集中してかかれば成功する可能性が高いですね。

<編集委員>
 横田清四郎 池内弘行
 南石高秀 菅原正敬
 海老原廣雄

(横田 清四郎・記)

事故防止、再度確認、心に安全